

西公民館だより

2018年7月
発行 西公民館
西町1丁目19-2
Tel 925-0442

西学区
ふれあい広場

グラウンドゴルフ場

許可なく立ち入りを禁止します!

●当グラウンドゴルフ場を
使用希望の方は、西公民館
(084-925-0442)へ連絡し
許可を得てください。

西学区ふれあい広場 グラウンドゴルフ場ついに完成!

5月20日(日)「三世代交流グラウンドゴルフ大会」が、晴天に恵まれた絶好のグラウンドゴルフ日和の中、西学区ふれあい広場として整備した芦田川グラウンドゴルフ場で開催されました。開会式は今度の完成に合わせ、オープン記念式典として実施されました。

挨拶は徳山委員長、来賓挨拶は小林茂裕市議、グラウンドゴルフ場が完成するまでの経過報告を持倉老人クラブ会長がしました。完成までに3年6ヶ月の日数と51万円の経費、延べ800人の支援によって西学区単独で完成を成し遂げました。その偉業に対し全員が感嘆の拍手でお祝いを致しました。

そして、関係者代表による始球式、全員がホールインワンの連発でした? オープン記念試合は72名の参加者で行われ、個人戦で8ホール2ラウンド競技をしました。優勝者からブービー賞・ろうあ協会賞まで沢山の品を頂いて皆さんの喜びは例えようもなく、大変盛り上がった第25回グラウンドゴルフ大会でした。これからゴルフ場を大切にしたいですね。



委員長挨拶



開会式



オープン記念
グラウンドゴルフ大会



— 小さな親切を 勇気をもって行いましょう —

第42回 西学区盆踊り大会(ご案内)

☆8月5日(日) 19時~
(受付 18時30分~)

☆西小学校 校庭
※雨天の場合 西小学校体育館

☆ おどり ☆

* 大和踊り・備中踊り・大黒踊り・村々づくし
* 当日踊りの指導あり、一緒に練習しましょう

☆お楽しみ☆

- * 踊りの参加者に
景品(数に限り有り)
- * 参加賞とうちわの
プレゼント
- * 西幼稚園児の踊り
- * 西幼稚園・西保育所
紅葉保育所の園児
達が描いた絵の
灯ろう
- * 西PTAなどの
夜店(5時半開店)

自主防

～ハザードマップ説明会～

■5月12日(土)午後7時から西公民館において75名の参加者で「ハザードマップ説明会」を開きました。3名の福山防災リーダーから参加者は「防災ガイドブックの内容と役割り」・「ハザードマップの読み説き方」・「地震と建物の耐震構造」について話してもらい、皆さんは身を乗り出して聞いておられました。いつ襲ってくるか知れない災害を普段から注意して、注意報・警報・避難勧告等の情報が出たら、素早く対応しましょう。



【H28年6月23日神島町 災害の風景】

福祉を高める会

～春の男子料理教室～

■福祉を高める会「さわやかサロン」行事に『春の男子料理教室～感謝の会』が5月18日(金)9時30分から実習室で開かれました。いつもお世話になっている人を招いて感謝の食事会になりました。作った料理は「ちらしずし」「菜の花の吸い物」「スナックエンドウの韓国風」「新玉ねぎのまるごとバターポン酢」でした。男ばかりで、「ヤッター〜!」と歓声があがりました



【男子厨房に入るべし】

環境部会

～全市一斉清掃(福山城公園)～

■6月3日(日)早朝7時から護国神社広場に福山城公園を清掃する500名のボランティアが集まり、福山市明るいまちづくり主催の清掃活動を1時間しました。



【本丸の皆様です】

西学区では他に芦田川神島橋付近の河川敷・蓮池の南側・福山駅周辺を、その付近の町内会の皆さんが手分けして清掃に励みました。お陰さまで福山が綺麗になりました。次回は10月28日(日)に行われます。

環境部会

～環境関連施設バス見学～

■6月19日(火)環境部会行事で箕沖の2つの施設を32名で見学しました。「福山市汚泥再生処理センター」でし尿の汚泥処理過程を見学しました。「㈱ER ジャパン」では使用済み小型家電製品のリサイクル工程を見学しました。2つの施設で学んだことは、物は限りある資源、大切にしなければならないことを学びました



【汚泥処理センター】



【㈱イー・アール・ジャパン 手作業の解体作業風景】



町内ハザードマップ説明会の開催 池之淵町内会 会長 近藤 俊一

6月23日(土)19時より池之淵会館で「町内ハザードマップ説明会」を開催しました。53名の参加があり、防災意識の高さが感じられました。4月に配布した「西学区ハザードマップ」をもとに福山防災リーダーの私が説明いたしました◆池之淵町内で危険度の大きい災害は「地震」と芦田川の「洪水」です。これらの災害の危険箇所や危険度を説明し、町内会推奨の1時避難場所(地震は最寄りの公園、洪水はパチンコ7&8の立体駐車場)に避難し、「自分の命は自分で守る」ことを強調しました◆また災害情報を得る手段としてNHKのデータ放送の活用をテレビを操作して説明しました。これで現況の芦田川の水位(山手地区等)も確認できます◆説明会は1時間半でしたが、参加の皆さんは熱心にまた真剣に耳を傾けて、災害の事前対応(住宅の耐震、家具の固定や災害備蓄品)にもその必要性を理解されたようです◆参加の皆さんには記念品として、可愛い災害ホイッスル(地震等で閉じ込められた時に存在を知らせるための笛)を配布しました。



【町内会館の説明会】

地域の皆様に見守られ元気いっぱいの子ども達 福山市立西幼稚園長 荒木一夫

西幼稚園は、1888年(明治21年)西町築切女子尋常小学校に幼稚科が附設されたことをスタートに今年で130年を迎えます。幼稚園としての独立や分離、空襲の被災など幾多の困難の中で何回かの移転を繰り返していますが、常に西学区の皆様にご温かく見守られて、子ども達の元気にたくましく遊ぶ声が、園庭に響いていたことでしょう◆今でも、風車やどんぐりこまづくりのときには難しいところを手伝っていただいたり、昔の遊び、もちつきと一緒に楽しんでいただいたり、地域の皆様のたくさんの技や知恵をお借りしています。また、未就園児の会「くすのきランド」での絵本の読み聞かせやおもちゃサロンでの育児相談など、お母さんたちへの心強い応援をいただいています。深く感謝申し上げます◆学区の盆踊り、敬老会、ふれあい運動会などで、子供達が生き生きと表現している姿をご覧いただき、皆様の元気の素になれば幸いです。



どんぐり文庫絵本の読み聞かせ

「明るく笑顔で過ごすために」西小学校PTA 会長 藤井尚子

西学区の皆様、いつも子ども達と関わりながら、温かく見守っていただきましてありがとうございます。たくさんの愛情で包まれている子ども達が、明るく笑顔で過ごせる環境づくりをこれからも目指していきたいと思っております◆私たちPTAは、小学校行事や西学区まちづくり活動への参加に加え、小学校の情報発信として広報誌「すずかけ」の発行や、子ども達の学校生活が充実するようベルマーク活動にも励んでおります◆6月10日(日)には、親睦会としてソフトバレーボール大会を開催いたしました。スポーツを通して、各クラスの絆をより深める事が出来ました。8月5日(日)に行われます「西学区盆踊り大会」では、今年も飲食店やくじ引き、射的など楽しんでいただけるお店の出店を予定しております。ぜひお誘い合わせのうえ、ご参加ください。



【ソフトバレーボール大会】

【社会教育事業】

コロロパーク ～お話と工作～

絵本「ジャイアント
ジャムサンド」



紙芝居の
始まり始まり!



■5月25日(土)の10時から西公民館で「絵本の読み聞かせ」「紙芝居」「お楽しみクイズ」「パネルシアター」「工作」を図書ボランティアの(どんぐり文庫)さんによって19人の子どもと4人の保護者が楽しく過ごしました。

■絵本を親の生の声でお話を聞くことは、子どもの情操教育に大切なことです。集中力や想像力の豊かな子どもに育ちます。工作で物を作る楽しさは工夫をする知恵が身につきます。



皆一緒に
ハイチーズ



ストローで作る
ヒンメリ

★ はざくらの会 ～料理教室～ ★



【スタッフさん準備開始】



【皆で料理作り】



【頂きますと舌つづみ】



【常備菜・保存食
アラカルト♪】

■6月14日(木)朝10時から「はざくらの会」が始まりました。スタッフも入れて21名の参加で、82歳の女性が娘さんに連れて来られたり、自分の地域でも【認知症カフェ】をやりたいと神辺から視察見学に来られた方もおられました。まず、西ヶ谷さんが挨拶、食推の石岡さんが挨拶と料理レシピの説明をされました。今日の料理は「常備菜・保存食アラカルト♪」です。盛りだくさんの料理をレシピを何度も読みながら、みんなで楽しく作って、おいしく頂きました

【編集後記】 戦後直ぐに日本国内は、「学校教育」を学校で、「社会教育」を公民館で行う様に、共に教育機関として位置づけられました。公民館の仕事には「社会教育」「人権啓発」「団体支援」「市民課業務」「貸館業務」と沢山ありますが、皆様がよりよく生きて幸せを享受できるようにお互い助け合う福祉社会をめざしています。そのために個人も団体も「生涯学習」が求められています◆6月は学区の活動が始まる月で、多くの行事が堰を切った様に実施されました。この「公民館だより」に掲載できたのはごく一部です。今月も行事が目白押しです。皆さんがたくさん集まって有意義だった、また行きたいと言っていただけに皆様と共に励みたいと思います◆公民館に勤めて私は「学ぶ」ことが、より良き人生と地域社会を築いて行くことであり、人間の求め続けなければならない大切なことだと教えられました。
(西公民館長)



— 人権を尊重し 差別のない人間関係をつくりましょう —